

## Karlsruhe : un peu d'architecture au ZKM

Auteur : Irina Schrag

Date : 15 décembre 2022



Avec **ole scheeren : espaces de vie**, le ZKM rend hommage à l'une des stars actuelles de l'architecture, née à Karlsruhe.

Est-ce sa jeunesse passée dans la "ville éventail" durant les années 1970 qui façonna les visions déstructurées des édifices qu'[Ole Scheeren](#) érige avec brio depuis plus de deux décennies ? Pour cette grande exposition reflétant le dynamisme du programme Kultur in Karlsruhe, qui fédère les institutions majeures de la cité, le [ZKM](#) innove en proposant une expérience immersive. À grand renfort de réalité augmentée, chaque visiteur peut s'introduire virtuellement dans l'intérieur des bâtiments d'Ole Scheeren en maquettes de format XXL et observer les vues les plus insolites des

espaces urbains dans lesquels ils s'inscrivent.

Une centaine de modèles architecturaux imprimés en 3D se contemplent comme une immense frise temporelle et spatiale. On y retrouve son iconique siège de la télévision centrale chinoise (Pékin, 2012), boucle asymétrique de 405 mètres réalisée avec [Rem Koolhaas](#), mais aussi *The Interlace* (Singapour, 2013), complexe résidentiel de 1 040 unités d'habitation formant un hexagone aux structures enchevêtrées ou encore *Duo* (Singapour, 2018), immenses tours concaves et convexes dont l'habillage reprend les alvéoles d'abeilles. Autant de réflexions sur la coexistence sociale et la multiplicité des usages dans des villes-monde prêtes à relever les grandes fêtes de notre époque.

---

**Au ZKM (Karlsruhe) du 10 décembre au 4 juin 2023**

[zkm.de](http://zkm.de) - [kulturinkarlsruhe.de](http://kulturinkarlsruhe.de)